
 
ACTA 73°ASAMBLEA PLENARIA DEL CONFEDI 

2 de junio de 2023 – Ciudad de Buenos Aires 

Coorganizada con la Facultad de Ingeniería Universidad de la Marina Mercante 

En el día de la fecha, 2 de junio de 2023, en Facultad de Ingeniería Universidad de la Marina Mercante 
UdeMM, siendo las 15.00 horas y habiendo alcanzado el quórum necesario se da comienzo a la 73° 
Asamblea Plenaria del Consejo Federal de Decanos de Ingeniería de la República Argentina. 

El presidente, Ing. Alejandro Martínez y el Vicepresidente Ing. Diego Caputo inauguran formalmente 
la Asamblea Plenaria. 

A continuación, se deja constancia de las y los presentes, ante escribano público: ACHAVAL, Sara 
Josefina; AGUIRRE, Roberto; BASSET, Ana; BASTERRA, José Leandro; BASUALDO, Pedro 
Juvenal; BENTIN, Marcela Paola; BLANCO Gabriel; BOHN, Diana; CAMPANA, Diego Martín; 
CAPUTO, Diego Christian; CARRERE, Alejandro Daniel; DAVID, Oscar; DE BORTOLI, Mario 
Eduardo; DE VINCENZI Marcelo; DEKUN, María Claudia; FAGGI, Ana; FERNÁNDEZ, Oscar Mario; 
FLORES, María Elizabeth; GARAVENTA, Luis; GIORDANO LERENA, Roberto; GOLMAR, Federico; 
GRAF CARIDE, Sebastián; GREGORIO, Fernando; HOCH, Patricia; LESSER, Néstor Eugenio; 
MACAÑO, Héctor Rubén; MANDRILE, Daniel Alberto; MARTÍNEZ, Alejandro Emanuel; MARTÍNEZ, 
Diego César; MARTÍNEZ, Enrique Nicolás; OKULIC, Nora Beatriz; ORELO, Graciela Miriam E.; 
PASCAL, Oscar Manuel; PERDUCA, Martina Juliana; PRINTISTA, Alicia Marcela; RECABARREN, 
Pablo; RICCI, Agustín; ROBIOLO, Gabriela; ROGGIERO, Augusto; SÁNCHEZ, Ana del Valle; 
SAVIO, Carlos Humberto; SERRALUNGA, Martín José; SOLDEVILA, Mauro; SOSA, Miguel Ángel;  
STAFFA, Alejandro; SUAREZ, Mariana; TOLOZA, Alberto; VARGAS, Luis Alejandro; ÁLVAREZ, 
Francisco; BOSCO, Ricardo; VIDAGUREN, Juan; DE SAN PEDRO, María Eugenia. 

A continuación, se designan dos personas para firmar el acta de asamblea: el Dr. Marcelo De 
Vincenzi, Decano de la Universidad Abierta Interamericana Facultad de Tecnología Informática y el 
Lic. Luis Garaventa Decano de la Universidad Tecnológica Nacional Facultad Regional Avellaneda.  

Además, se da lugar a la presentación de los nuevos decanos Ing. Mauro Soldevila de la Facultad 
de Ciencias Exactas, Ingeniería y Agrimensura de la Universidad Nacional de Rosario, quien solicita 
la incorporación al trabajo en la Comisión de Enseñanza y Acreditación. Ing. Gabriel Blanco del 
Departamento de Ingeniería e Invest. Tecnológicas de la Universidad Nacional de La Matanza quien 
solicita la incorporación al trabajo de la Comisión de Posgrado y la nueva decana Inga. María Claudia 
Dekun Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional de Misiones. 

Luego, se da paso a la lectura y puesta a consideración de la Asamblea, de las actas de las sesiones 
de comisiones realizadas durante el día de ayer y esta mañana. El Presidente Ing. Alejandro Martinez 
informa que habrá cambios en las presidencias de algunas comisiones debido al fin de mandato 
como decanos, de quienes las presiden. 

 

 COMISIÓN DE CIENCIA Y TECNOLOGÍA: Presidenta Ing. Nora Okulik  

El día 02 de junio de 2023 a las 09:20 horas se reúne la Comisión de Ciencia y Tecnología en el 
marco de la 73° Reunión Plenaria y Asamblea de Decanas y Decanos del CONFEDI con la 
participación de 21 asistentes.   

El encuentro se llevó a cabo de modo presencial y fue moderado por la actual Secretaria de la 
Comisión, Ing. Nora Beatriz Okulik. En primer lugar, se pone a consideración de la Comisión la 
situación generada porque el Presidente, Jorge Eterovic, dejó de ser Decano. La Comisión valida la 



 
propuesta de designación de la Ing. Nora Beatriz Okulik como Presidenta y se procede a la elección 
del cargo de Secretario/a, la que recae en el Ing. Oscar Mario Fernández. 

Se realizó una breve enumeración de las acciones desarrolladas por la Comisión referidas a la Charla 
sobre PRINUAR y el Conversatorio sobre Proyectos Interinstitucionales. 

Seguidamente se presentaron las actividades a desarrollar a futuro y que se enmarcan en el tema 
general aprobado por la Comisión, denominado “Desarrollo de acciones para la formación en la 
Gestión de Proyectos y Recursos en Ciencia y Tecnología”. 

Las acciones propuestas por la Comisión son las siguientes: 

1- Propuesta de evaluación ex post de PDTS en las Unidades Académicas de CONFEDI 
Se propone apoyar la realización de una experiencia de validación de un sistema para la 
evaluación de los resultados de los Proyectos de Desarrollo Tecnológico en la Argentina, 
propuesto por el Ing. Roberto Giordano Lerena. 
 
Objetivo: Promover la participación de las Unidades Académicas integrantes de CONFEDI 
brindando la información relativa a los PDTS concluidos. 

 
2- Definición de instrumentos que ayuden a la evaluación de las actividades de transferencia 

que realizan los docentes/investigadores en las Unidades Académicas 
Se trata de la búsqueda de indicadores para la valoración del producto de los proyectos de 
investigación y transferencia, con la intención de documentar las actividades de transferencia a 
empresas y organismos. 

Objetivo: Sentar las bases para el desarrollo de indicadores para valorar los productos de las 
actividades de investigación y transferencia que llevan adelante los docentes/investigadores en 
las Unidades Académicas. Esta actividad puede servir de base para la discusión de la 
implementación y valoración de actividades de curricularización de la extensión y la transferencia. 

 
3- Redacción de Proyectos Científicos y de Desarrollo 

Se propone brindar orientaciones sobre la redacción eficaz para aplicar a proyectos de 
Investigación y Desarrollo, así como para la ejecución de estos. 
 
Objetivo: Brindar orientación sobre redacción de Proyectos de Investigación y Desarrollo, 
atendiendo a los formatos de las diferentes convocatorias. 

Siendo las 10:30 se da por finalizada la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

COMISIÓN DE ENSEÑANZA Y ACREDITACIÓN: Presidente Lic. Luis Garaventa 

Siendo las 16 horas del 1 de junio se reúne la Comisión de Enseñanza y Acreditación de CONFEDI 
en el marco de la 73° Reunión Plenaria y Asamblea para tratar el siguiente temario: 



 
1. Primeras Jornadas de actualización sobre autoevaluación y acreditación de las carreras de 

ingeniería. 
2. Construcción de dispositivo para compartir materias electivas de dictado virtual entre las 

unidades académicas 
3. Elaboración de materiales vinculados a temas avanzados de ingeniería que puedan ponerse 

a disposición de todas las unidades académicas. 
4. Varios 

Se pone a consideración de la comisión que, dado la finalización del mandato como Decana de 
Graciela Utges, no seguirá presidiendo la comisión. El comité Ejecutivo resuelve en estos casos 
poner en función de presidente a quien se desempeñe como secretario, con lo cual el Lic. Luis 
Garaventa asumirá esa responsabilidad. De acuerdo a lo anterior queda vacante la secretaría de la 
comisión. Se pone a consideración de la comisión nombrar secretario y se propone Alejandro 
Carrere, decano de UTN Paraná. 

Se ponen a consideración de la comisión los resultados de las jornadas de actualización 
mencionadas en el punto 1). Al respecto se llevaron a cabo 3 encuentros. 

El primero se realizó el 3 de abril sobre el tema “Autoevaluación y acreditación. Normativas y 
convocatorias. Proceso de autoevaluación. Etapas” con la presencia de Marcela Groppo, directora 
de Acreditación de Carreras de la CONEAU; Ana Filippa, coordinadora de Acreditación de Carreras 
de Grado de la CONEAU; Daniela López y Martín Akike, responsables de Acreditación de las 
Ingenierías de la CONEAU, y Claudia Guzmán, coordinadora de la Unidad Central de Evaluación 
Institucional y Acreditación de Carreras de Grado de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC). 
Este evento tuvo una conexión de 825 usuarios. 

La segunda jornada, se llevó a cabo el 17 de abril y tuvo como eje los “Nuevos estándares, rediseño 
curricular, matriz de tributaciones. Planificación de asignaturas”, contando con la disertación de Uriel 
Cukierman, director del Centro de Investigación en Innovación Educativa de la Universidad 
Tecnológica Nacional (UTN) Facultad Regional Buenos Aires; Anahí Mastache, subsecretaria de 
Planificación Académica de Grado, Capacitación Docente e Innovación Educativa de la Facultad de 
Ingeniería de la Universidad de Buenos Aires (UBA), y Víctor Kowalski, director fundador del 
Laboratorio MECEK. La conexión en esta oportunidad fue de más de 627 usuarios. 

Por último, en la tercera jornada, el 3 de mayo, Daniel Morano, coordinador del Plan Estratégico de 
Formación de Ingenieros de la Facultad de Ingeniería y Ciencias de Agropecuarias de la Universidad 
Nacional de San Luis (UNSL) y codirector Académico del Laboratorio MECEK, abordó los ejes del 
Sistema de Acreditación Regional de Carreras Universitarias (ARCU -SUR), para el reconocimiento 
de la calidad académica de las titulaciones en el Mercosur y estados asociados. Esta última jornada 
tuvo una conexión mínima de 535 usuarios. 

Se comparte con los asistentes que, en el seno de la comisión las jornadas fueron altamente 
valoradas por su dinámica, la consistencia de la información y porque quedaron en registro para 
aquellos que todavía no tiene los procesos comenzados. Esta misma evaluación fue compartida por 
los asistentes. 

Respecto del segundo ítem del temario, se pone a consideración de los presentes que la comisión 
comenzó a delinear ideas y procedimientos para comenzar a llevarlo a cabo. 



 
Se abre el debate al plenario sobre posibles caminos a seguir y se aportan los siguientes 
comentarios: 

 - Hay antecedentes al respecto en las redes de carreras de Agronomía y también en el área 
de alimentos. 

 - Necesidad de indagar la herramienta SIU y cómo proceder con aquellas facultades que no 
lo tienen implementado. 

 - Comenzar a trabajar sobre las redes de carreras para facilitar el tránsito. 

 - Extender esta experiencia en el espacio obligatorio de las carreras. 

Por último, se comenta que el proyecto de la comisión sobre la construcción de materiales en temas 
avanzados de ingeniería no tiene avances. 

Se menciona también que dadas las presentaciones del Secretario de la SPU y del Ministro de 
Educación del día de la fecha, se hace necesario poner en lista de trabajo las asignaciones por 
créditos en las materias y también una indagación sobre los recorridos de los estudiantes durante el 
1° y 2° nivel de las carreras. 

Sin más temas a tratar la comisión da por finalizada la sesión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

Comisión de Extensión y Transferencia - 2 de junio de 2023 
 
Siendo las 10:00hs del día 2 de junio de 2023, se reúne la Comisión de Extensión y Transferencia 
del CONFEDI en la Universidad de la Marina Mercante, en el marco de la 73° Asamblea Plenaria.  
 
Se trataron los siguientes temas: 
 

1. Se informa de la renuncia de Marcos Actis a la Presidencia de la Comisión. Se propone 
como presidente a Diego Martínez, actual Secretario. Se propone en consecuencia la 
elección de Secretaria de Comisión: Ana Basset (UNComa).  

2. Confirmación del Rally del 6 y 7 de octubre.  
a. Agenda de trabajo: definir el cronograma preparatorio (fechas preliminares, 

reuniones de coordinación).  
b. Determinar la Coordinación Nacional (Daniela Tenev) y la agenda inmediata. 

3. Promover la articulación con INTI a partir del Convenio firmado oportunamente respecto a 
las Prácticas Profesionales Supervisadas, recordándolo nuevamente entre las UUAA. 

4. Se discute el Cambio de nombre de Comisión a Extensión y Vinculación Tecnológica y se 
decide proponer el cambio en el Plenario.  

5. Como línea de trabajo general y a largo plazo, se propone explorar vacancias y programas 
posibles de Extensión encuadradas en los Objetivos de Desarrollos Sustentables,  



 
a. como hilo conductor de nuevas posibles propuestas a nivel nacional (Ministerios, 

Agencia, Gobiernos provinciales y/o municipales) 
b. como lineamientos básicos para aquellas UUAA con necesidad de reforzar tareas de 

Extensión. 
6. Continuar con el Relevamiento de Centros de Referencia de Temas Específicos para 

Vinculación Tecnológica, como fuera planteado en la Asamblea anterior. 
 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

COMISIÓN INTERPRETACIÓN Y REGLAMENTO: Presidente Dr. Marcelo De Vincenzi 

En el día de la fecha a las 9:00 hs, se reúne de forma presencial la Comisión de I&R en el marco del 
73 plenario del CONFEDI que se lleva a cabo en la Facultad de Ingeniería de la Universidad de 
Marina Mercante, presidida por su presidente Dr. Macelo De Vincenzi de la UAI, el secretario el Ing. 
Alberto Toloza, Decano de UTN San Francisco, el Ing. Carlos Savio de la UNCA, el Ing. Roberto 
Aguirre a fin de desarrollar la siguiente agenda contando con una asistencia de 5 Decanos más: 

1. Confirmación de miembros integrantes de comisión y acuerdo de dinámica de trabajo 
2. Definición de los objetivos prioritario y direccionales 
3. Presentación de Estatuto modificado y nuevo Reglamento de Asamblea del CONFEDI 

a. Dinámica de trabajo 
b. Organización de la documentación 
c. Reuniones operativas de trabajo 
d. Ajustes relevantes 

4. Propuesta de elaboración del Reglamento Funcionamiento del Comité Ejecutivo 
5. Evaluación de la incorporación de Socios Adherentes 

a. Dra. Graciela Utges, ex Decana de la Facultad de Ciencias Exactas, Ingeniería y 
Agrimensura 

b. Ing. Jorge Eterovic, ex Decano de la Facultad de Ingeniería e Investigaciones 
Tecnológicas. 

6. • Relevamiento de inquietudes 
7. • Puesta en común 

Luego de introducir cada punto se realizaron intercambios de opiniones entre arribando a los 
siguientes consensos: 

Enviar como despacho de comisión los documentos finales del Estatuto modificado y Reglamento de 
Asamblea a fin de ser considerado por la Asamblea para su aprobación. 

A. Comenzar a elaborar los primeros borradores del reglamento de funcionamiento del Comité 
Ejecutivo. 

B. Confeccionar una encuesta dirigida a los miembros plenarios del Comité Ejecutivo a fin de 
relevar aquellos procedimientos que consideran importantes documentar. 

C. Enviar como despacho el dictamen favorable de aprobación de la solicitud de incorporación 
de los socios adherentes: Dra. Graciela Utges e Ing. Jorge Eterovic.  

D. Considerar los aportes y ajustes propuestos por los decanos asistentes a la comisión a fin de 
que queden reflejados en las futuras actividades de la comisión.  



 
E. Proponer en la asamblea la incorporación de la Ingeniera Marcela Bentin de la Universidad 

Atlántida Argentina como vocal de la comisión. 

Siendo las 10:00hs y no habiendo más temas que tratar, finaliza la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

COMISIÓN MUJERES, GÉNERO Y DIVERSIDAD: Presidenta Inga. Mariana Suárez 

La reunión de comisión se realizó el jueves 1 de junio a las 14 hs.  

● En primer lugar, se realizó una puesta en común de las actividades realizadas en el período 
noviembre 2022-mayo 2023. 

● Estas actividades fueron: 
● Análisis de datos de personas capacitadas en las dos cohortes de la Formación de 

capacitadoras y capacitadores en perspectiva de género y Ley Micaela.  
● Envío de correo electrónico convocando a la participación en el nuevo curso organizado por 

Fundación Micaela (con auspicio de CONFEDI). 
● Renovación de representantes en la Cátedra Matilda. Presentación para CONFEDI del libro 

Matilda 4 en el marco del Día Internacional de la Mujer. 
● Realización de una encuesta para un primer relevamiento del impacto de la formación en Ley 

Micaela y perspectiva de género en las unidades académicas socias de CONFEDI. 
● Participación de integrantes de la Comisión como evaluadoras y evaluadores de los trabajos 

de la Sección Mujeres en Ingeniería y Diversidad, de LACCEI. 
● Elaboración de artículo para RADI (Sección Permanente Mujeres, Género y Diversidad). 

A continuación, se comenzó a discutir la propuesta de trabajo para el período junio-noviembre 2023.  

Campaña en redes sociales utilizando # que representan a Mujeres, Género y Diversidad. Se 
realizará a lo largo del mes de junio, en el marco del mes de la Ingeniería y el día de la mujer en 
Ingeniería. Para generar una conversación significativa en las redes sociales, se propondrá uno entre 
una serie de hashtags relacionados con la perspectiva de género en Ingeniería. El objetivo es utilizar 
este hashtag en las publicaciones de cada UA, para difundir el mensaje y alentar a otras personas a 
unirse a la discusión. 

Luego de un intercambio de opiniones entre los presentes, se decide proponer #IngenieriaInclusiva.  

Conversatorio virtual. Propuesta a las UUAA que cuentan con personas capacitadas en Ley Micaela 
y perspectiva de género para que presenten su experiencia y relaten cómo fue el impacto de las 
capacitaciones hacia adentro de sus facultades. 

Se decide que el título del evento será "Construyendo la Inclusión: Experiencias Transformadoras en 
Perspectiva de Género". Fecha tentativa: 29 de junio, Horario: 16 a 17.30 hs. La modalidad será 
virtual, y las personas destinatarias son quienes integran la comunidad académica de las facultades. 

Lanzamiento (virtual en principio, con instancia presencial a evaluar) de la Red en perspectiva de 
género en Facultades de Ingeniería, nombre que sigue en evaluación. 



 
Elaboración de un Banco de buenas prácticas, a partir de las experiencias de las diferentes UUAA y 
las actividades generadas en ellas.  

Publicación del Banco de buenas prácticas en la página Web de CONFEDI, para que pueda ser 
utilizado como insumo por las UUAA. 

Finalmente, se compartió la propuesta de la actividad a realizarse el viernes 2 de junio a las 11 hs. 
en el marco de la reunión Plenaria, titulada Perspectiva de género en Facultades de Ingeniería.  

La reunión concluyó a las 15.30 hs.  

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

ACTA COMISIÓN POSGRADO: Presidente Dr. Diego Campana 

En el día de la fecha a las 14:00 hs se reunió de forma presencial la Comisión de Posgrado en el 
marco de la 73 Asamblea Plenaria del CONFEDI que se llevó a cabo en la sede del COPIME. De 
manera virtual sincrónica se conectaron colegas de la red de posgrados RADoI. La reunión fue 
coordinada por el presidente de la comisión, Dr. Diego Campana y el secretario Dr. Marcelo de 
Vincenzi. De acuerdo con la agenda acordada para la reunión, el desarrollo de esta fue el siguiente: 

● Presentación a cargo de la Mg. Nancy Pérez (Asesora de la Secretaría de CyT de la UNER) 

En el marco de actividades de promoción de Tesis de Posgrado con orientación tecnológica y 
transferencia de resultados, La Mg Pérez disertó sobre “Vigilancia tecnológica e inteligencia 
estratégica y de mercados (VT-IE/M), como herramientas de gestión tecnológica de la información y 
el conocimiento” 

A modo de brevísimo resumen, se presentó a la VT-IE/M como un proceso organizado, sistemático 
y continuado en el tiempo, que puede apoyarse en el uso de las tecnologías de la información y la 
comunicación (TIC) para la gestión tecnológica de la información y el conocimiento. Estas prácticas 
permiten formar profesionales de altísimo nivel, promover y llevar a cabo nuevas líneas de 
investigación que tengan potencial de desarrollo tecnológico para satisfacer necesidades del entorno, 
fomentar y promover la cultura emprendedora, entre otros aspectos. 

Luego de la presentación se realizaron preguntas que permitieron tomar dimensión de algunas 
estrategias para implementar estas prácticas en la Unidades Académicas. 

El Dr. De Vincenzi comentó en la reunión sobre nuevas plazas para becas para desarrollar estudios 
de posgrado en Italia, producto de la relación que mantiene CONFEDI con el agregado científico de 
la embajada de Italia en Argentina. Hay particular interés en que este tipo de becas sean ocupadas 
cada vez más por profesionales argentinos y eso también abre la posibilidad que se puedan cotutelar 
Tesis entre Universidades Argentinas e Italianas. 

● Charla/Conversatorio con la Directora Nacional de Gestión Universitaria, Lic. Roxana Puig 

Se conversó sobre el estado de avance y reflexiones sobre nuevos lineamientos y normativa para 
las modalidades de clases (la clase, el aula, clases presenciales, virtuales, combinadas, etc.), 
temáticas abordadas a finales del 2021 en el DOCUS 5 de la DNGU.  



 
La conversación fue realmente valiosa, ya que se ampliaron los aspectos pedagógicos y político-
educativos que son fundamentos de las propuestas plasmadas en el documento.  

La conclusión del conversatorio es que nos encontramos actualmente en un estado de madurez 
superior a la fecha en la que se presentó el documento y que nos permite avanzar en la 
implementación de algunas de las propuestas, pero siempre con la premisa que son las propias 
UUAA las que deben establecer, en el marco de su autonomía, el alcance y la forma en la que 
implementarán nuevas formas de dictado de clases. 

Siendo las 15:45 se dio por finalizada la reunión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

   

COMISIÓN DE PRESUPUESTO E INFRAESTRUCTURA:  Presidente Ing. Martín Herlax. 
 
En el marco del 73° Plenario de CONFEDI organizado en la UdeMM, siendo las 14.00 hs. del día 1 
de junio de 2023, se reúne la Comisión de Presupuesto e Infraestructura, con los siguientes temas a 
tratar: 
 

1) Informe Situación Económica Financiera 2023: 

Los recursos previstos para 2023 se calculan sumando el saldo del año 2022 y la contribución 
estimada por el cobro de la cuota societaria más la pauta de RADI. 

 

Situación Fundación Gral Pacheco al 31/05/2023 
Saldo al 04/11/2022 $ 840.603,00 
Gastos ejecutados al 31-05-2023 $ 0,00 
Saldo al 31/05/2023 $ 840.603,00 
   
Reserva de fondos en U$S u$s 31.631,39 

 
Situación Fundación FI UNLP al 31/05/202 

Saldo inicial al 3/11/2022 $ 2.733.410,26 
Monto recaudado Cuota Societaria (86 socios - $ 128.000,00). - $ 11.008.000,00 
Monto recaudado Cuota Societaria y Pauta RADI fuera de término  $ 95.200,00 
Monto recaudado RADI (64 socios - $ 15.000,00) $ 960.000,00 
Total, de Ingresos + saldo inicial $ 14.796.610,26 
Gastos ejecutados al 31-05-2023 $ -5.975.680,61 
Gastos Fundación UNLP $ -386.022,40 
Saldo al 31/05/2023 $ 8.434.907,25 

 
Los fondos existentes en la Fundación General Pacheco serán destinados para la futura 
compra y refacción de un inmueble propiedad de CONFEDI 
 
Se informó Ingresos, egreso, situación contable al día de la fecha y porcentaje de pago de las 
unidades académicas, con respecto a otros períodos estamos mejor 71 % porcentaje de 
cobranza de la cuota societaria. 



 
Siendo las 14:45 y no habiendo más temas por tratar, se da por finalizada la reunión de la 
Comisión de Presupuesto  
 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

COMISIÓN DE PUBLICACIONES: Presidente Ing. Alberto Toloza 

En el día de la fecha a las 14:00 hs., se reúne de forma presencial la Comisión de Publicaciones, en 
el marco del 73 plenario del CONFEDI que se lleva a cabo en la Facultad de Ingeniería de la 
Universidad Marina Mercante, presidida por Alberto Toloza, a fin de desarrollar la siguiente agenda: 
 
1.- Presentación de la publicación RADI Vol. 21; e invitación a autores para la publicación en volumen 
22 a publicarse en octubre de 2023. 

1.1. Secciones permanentes: Revisión de secciones con posibles autores invitados.  
1.2. Invitación a 10 (diez) autores de CLADI para publicar sus trabajos en la revista. 

 
2.- Tratamiento de alcances sobre implementación OJS. Invitado a Comisión el Director de biblioteca 
central de UdeMM Marcos Benincasa. 

2.1. Comunicación de las ventajas de la implementación de OJS para el trabajo editorial  
2.2. Ventajas para la vista de las publicaciones con acceso abierto  
2.3. Posibilidad de Implementación a partir de los fondos recibidos por las pautas publicitarias 

de las Facultades  
2.4. Camino a la indexación de RADI  

 
3.- Generación de material didáctico para promover la utilización de Artículos de RADI. 

3.1. Armado de una plantilla de secuencia didáctica y distribución en las Unidades 
Académicas para relevar experiencias académicas que contribuyen a las competencias 
transversales sobre el trabajo con artículos de la revista que impactan en la formación de 
ingenieros en el país  

3.2. Preparación de un manual de usos para distribución entre las Facultades asociadas. 
  

4.- Varios 
 
Siendo las 15:30 hs. y no habiendo más temas que tratar, finaliza la reunión. 
 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

COMISIÓN DE RELACIONES INTERINSTITUCIONALES E INTERNACIONALES: Presidente Ing. 
Roberto Giordano Lerena 

Siendo las 10:30 hs se da comienzo a la reunión, con 21 asistentes, con la coordinación del 
presidente, Roberto GIORDANO LERENA, y el secretario Luis Agustin RICCI. 

El Ing. Roberto Giordano Lerena da la bienvenida a los asistentes e informa sobre los temas que se 
están llevando a cabo en la comisión. A saber: 



 
 

1. ASIBEI 

− Se realizó la reunión del Comité Ejecutivo de ASIBEI el 22 de marzo pasado, donde: 

o Se designó al Ing. Luis Alberto González Araujo como Secretario Ejecutivo de ASIBEI, 
cubriendo la vacante que dejó Jaime Salazar Contreras. 

o Se acordó conformar una comisión de redacción de propuesta del nuevo estatuto.  

− Se notificó formalmente la fecha de la asamblea presencial (19 de Julio 2023), en el seno de 
LACCEI-CLADI 2023.  

− La comisión de nuevo estatuto está trabajando y se pretende su aprobación en la próxima 
asamblea donde, además, CONFEDI hará entrega de la presidencia a ACOFI y se elegirá qué 
institución socia asume la vicepresidencia bianual.  

− Los dos representantes de cada institución miembro de ASIBEI tienen beca para el congreso. 

2. LACCEI CLADI 2023 

− Se continúa trabajando en la agenda académica de LACCEI-CLADI 2023, coorganizado por 
LACCEI y CONFEDI (19 al 21 de Julio 2023).  

− Se dispone de aranceles de inscripción preferenciales para personas argentinas, usd 250 a 
cambio oficial. 

− Se desarrollarán en ese marco la asamblea de ASIBEI y tres espacios para paneles de CONFEDI 
(Acreditación, Laboratorios Remotos, Desarrollo Aeroespacial) 

− Se recibieron casi 1600 trabajos y se aceptaron 960. Se aportaron desde CONFEDI evaluadores 
y evaluadoras de trabajos. Todos los trabajos aceptados fueron informados.  

− El Ing Miguel Sosa expuso sobre el evento en sí e invitó a todos a participar. 

3. GEDC Latam 

Se delegó la representación de CONFEDI en Luis Ricci, secretario de la comisión de RRII y decano 
de la FRLP de UTN. Se reanudaron las reuniones a partir de la semana pasada con el objeto de 
seguir proponiendo acciones en conjunto. 

Finalizado el tratamiento de los temas previstos, se da por concluida la reunión. 
 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

COMISIÓN TERMINALES Y ACTIVIDADES RESERVADAS: Presidente Ing. Pablo Recabarren 

A las 9 hs. Del 2 de Junio de 2023, en la sede de la Universidad de la Marina Mercante, Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, se reúne la Comisión de Terminales y actividades reservadas del 



 
CONFEDI, bajo la presidencia del Ing. Pablo Recabarren y con la presencia de 15 asistentes, 
tratándose el siguiente temario; 

1. Avances de la solicitud de la Universidad de La Rioja, para el reconocimiento de la carrera de 
Ingeniería en Agroindustria. 

Se informa que los solicitantes acordaron diversas cuestiones con la Red de Carreras de 
Ingeniería en Alimentos, según lo aconsejara el grupo de trabajo de Construcciones e 
Industria del CIN. También tomaron contacto con autoridades de la Facultad de Ciencias 
Agronómicas de la UNCba, quienes presentaron la carrera de Licenciatura en Agroalimentos 
de la UNCba, con el mismo propósito. Aun no se efectuó esa reunión, pero la misma está 
acordada. 

2. En el mes de Diciembre pasado, en el seno del grupo de trabajo de Construcciones e Industria 
del CIN, se trabajó una propuesta de un grupo de universidades que presentaron 12 carreras 
de licenciaturas sobre ambiente, todas ellas con las mismas actividades reservadas, 
propuesta que contó con el visto bueno de los miembros informantes del CIN, pasando a la 
Comisión de Acreditación con el apoyo del grupo de trabajo. CONFEDI manifestó su 
preocupación por esa aprobación múltiple, a la vez que planteó la posibilidad de una 
presentación de representantes de la carrera de Ingeniería Ambiental, con la que podría haber 
algún tipo de conflicto. Los miembros de RUDIA ya habían tenido la aprobación del CIN para 
adecuar sus actividades reservadas, por lo que en principio no hubo inconvenientes. 

3. Las carreras de Arquitectura hicieron una presentación al CIN, sobre actividades reservadas 
vinculadas a ambiente, que se verían afectadas con la presentación del punto anterior, 
aunque tanto la redacción, como los contenidos y la falta de argumentación, hicieron que el 
pedido no prospere, sugiriéndose que se haga una nueva presentación. El pedido de 
Arquitectura también colisionaba con algunas terminales de ingeniería. 

4. Se verificó que un pedido de CONFEDI, en relación a las terminales de ingeniería y a la 
inclusión de “control de impacto ambiental y eficiencia energética”, a excepción de las 
carreras de RISIIC, fue finalmente aprobado por el CIN (Res CE CIN 1549/2020). Se está 
trabajando con RISIIC para ver si esta red solicitaría lo mismo o similar, para las ingenierías 
informáticas nucleadas en la misma. 

5. Se conversó en el seno de la Comisión acerca de la redacción de alcances, para aquellas 
carreras que trabajen nuevos planes de estudio. 

6. Se planteó la problemática de la vinculación entre la academia y los Consejos y colegios, 
a partir de lo solicitado por COPIME, y por solicitud en esta reunión de la Ing. Elena Rudy, en 
el día de ayer, acordándose establecer líneas de trabajo conjunto, aunque priorizando el 
tratamiento desde el ámbito local. 

7. El representante de UNDEF-FIB, Cnel. My. Ing. Hector Anfuso, plantea la necesidad de 
avanzar en el tratamiento de la terminal de Ingeniería en Armamento, lo que será 
direccionado desde esta Comisión, al Comité Ejecutivo, a fin de hacer la presentación 
correspondiente a las autoridades nacionales. 

No habiendo más temas que tratar, y siendo las 10.47 horas, se da por finalizado el trabajo en 
comisión. 

Se pone a consideración de los presentes y se da por aprobado el acta de la comisión, por 
unanimidad y sin objeciones. 

 

Finaliza la lectura de actas. 



 
A continuación, se desarrolla el informe de presidencia a cargo del Ing. Alejandro Martínez, quien 
con la intención de mostrar la multiplicidad de proyectos y trabajo que realiza el CONFEDI, informa 
brevemente sobre los siguientes temas:  

a) Estado del trámite de la IGJ 

El Ing. Oscar Pascal informa que el trámite está finalizado y se está a la espera de la cita para ir en 
busca del expediente que habilita al CONFEDI a presentarse ante AFIP para tramitar el número de 
CUIT. 

b) Informe Programa Remotización de Equipos y Capacitación de Género  

El Ing. Alejandro Martinez menciona los dos programas que están siendo llevados a cabo desde el 
año pasado, el de Capacitación de Género, temáticas de violencia y equidad de género y el de la 
Remotización de Laboratorios. 

El Ing. Diego Caputo informa sobre los resultados obtenidos en la evaluación de quienes estaban 
remotizando equipos: se tiene 51 experiencias prontas a ser subidas a la plataforma una vez que 
esté terminada. Esto corresponde a 22 universidades y 34 unidades académicas. 

En agosto se formalizará el contrato programa para el segundo tramo con el financiamiento de la 
SPU por $100 millones, según lo anunciado por el Sec. de Políticas Universitarias. Esta segunda 
parte del programa tiene la característica de conformarse como política pública, ya que cada 
universidad podrá presentarse directamente ante la SPU a solicitar el financiamiento.  

El Ing. Alejandro Martinez agrega que el remanente del primer contrato programa se hará por 
contratación directa con la UBA, con el fin de acelerar los tiempos y evitar que se continúe 
desvalorizando el dinero. Se dispondrá además un financiamiento adicional para completar la 
plataforma, ya que lo presupuestado originalmente quedó desfazado por el contexto inflacionario. 

Por último, agrega que la SPU financiará el contrato programa de la actividad de Género a través de 
la Universidad de Quilmes. 

c) CADI 

Será en el próximo año, por lo que queda abierta la convocatoria para aquellas UA que quieran 
postularse para ser sedes. 

d) LACCEI-CLADI 

Se realizará del 19 al 21 de julio y se refuerza el pedido de participación de las UA para contar con 
una presencia importante desde Argentina. 

e) 74° Asamblea Plenaria 

La Inga. Ana Sanchez informa que el próximo encuentro será en la Universidad Nacional de Mar del 
Plata, el 2 y 3 de noviembre, con la reunión de CEA el 1 de noviembre. 

 

Sin más temas que tratar se da por finalizada la asamblea, siendo a las 16.30 hs. 

Las autoridades agradecen a los presentes y a quienes llevaron a cabo la organización del evento. 

 


